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ADOPTION DU BUDGET PREVISIONNEL 2025 

 M. Philippe NIKONOFF, Trésorier, se présente et donne des précisions quant à l’état de la 
comptabilité dont il a pris le relais suite à l’élection du nouveau Comité Départemental. 

 Le Président demande à l’Assemblée si le budget prévisionnel 2025 peut être adopté : le 
budget est voté à l’unanimité moins une abstention. 

 
 

AUGMENTATION DU PRIX DE LA LICENCE EN 2026 

 Le Comité Régional du Grand Est a augmenté le prix de la licence de 2 € en 2025. La 
Fédération prévoit également une augmentation en 2027. 

 Le Président propose une augmentation de 5 € à partir de 2026, proposition adoptée à 
l’unanimité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

RAPPORT DES COMMISSIONS 

a) COMMISSION HANDI-VALIDE Michèle NIKONOFF 

• Journée à venir : Eschau 06/2025 

Jean-Marie COLANTUONO / Erstein : En 2026, le concours aura lieu à ERSTEIN. 
 

b) COMMISSION DE DISCIPLINE 

 François KURZ souligne que depuis l’élection du Comité 2024-2028, chaque Commission 
s’est réunie, en sa présence, pour poser les bases de leur fonctionnement. Ainsi, la dernière 
réunion fut celle de la Commission de Discipline, sous l’égide de son nouveau Président, M. 
Patrick DAVID, qui remplace Patrick LITZELMANN. Les autres nouveaux membres de cette 
Commission sont Audrey HOFFMANN (CD 67) – Olivier ROUH (GAMBSHEIM) et Mélanie 
SCHERRER (LINGOLSHEIM). 

…/… 
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c) COMMISSION RELATIONS EXTERIEURES & COMMUNICATION 

 PROMOUVOIR LA PÉTANQUE dans le Bas-Rhin et au-delà 

 Pourquoi ? 

La meilleure promotion pour faire infléchir la ville pour le Boulodrome (par exemple), c’est 
leur montrer que la pétanque n’est pas un sport de l’ombre et sur un plan plus général, 
faire exister la Pétanque dans l’esprit des Alsaciens, des Français, des collectivités, des 
entreprises. C’est qu’ainsi qu’un jour, notre sport sera reconnu et pourra prétendre à ses 
lettres de noblesse et figurer parmi les sports olympiques, entre autres. 

 Comment ? 

En faisant feu de tout bois, à commencer par les relais au niveau de la commune : 
Annoncez vos concours, vos initiatives, vos évènements, vos résultats en Coupe, … 

• La page Facebook de la commune (pas de la mairie) – il y en a une dans chaque 
village. 

• La page Facebook de la mairie, 

• Le magazine annuel de la mairie, 

• Le magazine trimestriel/mensuel de la mairie, 

• Le service des Sports de la mairie 

• Le responsable des associations, 

• L’affichage municipal 

• Faites des affiches en numérique et en papier 

• Votre page Facebook – votre site Internet 

• Le correspondant local des DNA – rédigez lui l’article (pour annoncer le concours, 
puis les résultats : nombre d’équipes, nombre de joueurs, fréquentation sur le site, 
résultats demi-finales / finale du A et du B) – 

== > S’il y a un partenaire qui a soutenu l’évènement, alors le citer. 

• Sur un Championnat Qualificatif : la CUS, le Service sport de la Collectivité 
Européenne d’Alsace. 

 En accueillant : 

• En organisant 1 à 2 journées Portes Ouvertes aux habitants de la commune (voir 
communauté de communes) pour présenter votre site, créer du lien, montrer votre 
ancrage local. 

• En faisant venir les écoles ou le centre aéré durant les congés scolaires. Ils seront 
tout contents de trouver une activité pour les enfants et cela donne une belle 
image de la pétanque. 

• Pourquoi ne pas inviter un (ou plusieurs CE), des entreprises pour leur fête de 
l’été, … Cela peut également permettre de trouver de nouveaux sponsors. 

 

 RENFORCER LA COHESION CLUBS, JOUEURS, CD 67 

Seul on va plus vite, mais…  ENSEMBLE on va plus loin ?! 

Il y a un nouveau Comité Départemental, plein d’envie, mais seuls, on n’y arrivera pas. On 
va essayer d’être plus proches, plus à l’écoute des joueurs, des Clubs. 

Les changements que nous avons mis en place récemment, sur les concours en sont des 
exemples (plus de flexibilité, plus besoin de fiche d’inscription, plus de licence à la table de 
marque, limitation du temps sur les 2 premières parties, tolérance des poules de 3 pour 
faciliter l’organisation des championnats qualificatifs, mise à disposition d’un stock de 
boissons au boulodrome pour inciter à faire des concours au boulodrome,....  un bon début 
non ?) et comme rien n’est figé dans le marbre, nous vous écouterons sur les corrections, 
les aménagements nécessaires ... 

…/… 
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Nous souhaitons apporter de la proximité, qui manquait (peut être), rétablir du dialogue, 
donc c’est tous ensemble, joueurs, présidents, comité que nous pourrons avancer. 

Nous avons besoin de bénévoles, besoin de plus de concours, plus de retours 
d’informations, plus d’échanges, plus d’initiatives, plus de suggestions. 

 

 REFERENT CLB : pour la communication  CLUB  COMITE 

 L’idée générale est qu’il y ait davantage d’échanges entre le Comité, les clubs, les 
joueurs, que les informations issues du Comité soient communiquées, expliquées, si 
besoin, aux joueurs et que les doléances, idées, suggestions, informations sur des 
événements (concours organisés par le club ou issues des joueurs), reviennent à nos 
oreilles. 

 Par conséquent, nous sollicitons auprès de chaque Club, la nomination d’un RÉFÉRENT 
CLUB (différent du Président) = nom / prénom/ tél / adresse email. 

==>Véritable Relais de Communication 

 

Jean-Paul SIFFERLE / POLYGONE précise qu’il y a de gros problèmes avec les DNA en ce qui 
concerne certaines disciplines sportives. 

Paul HOFFMANN / POLYGONE relève la très belle analyse faite par Patrick FLEURY, notamment 
le manque de présence du CD 67 en 2024, à part François KURZ entre autres, et demande au 
nouveau CD de se fixer des objectifs simples et réalisables. 

Dominique SCHILLINGER / SCHWEIGHOUSE : avec le club de REICHSHOFFEN, nous avons le 
même correspondant des DNA qui publie nos articles que nous devons rédiger nous-mêmes. 

 

 Claude BUERMANN présente le portail de création, gestion et consultation des associations 
d’Alsace-Moselle – EPELFI qui permet de consulter le registre, de créer une association, ou 
encore de vous rattacher aux associations dont vous êtes le représentant (ou son 
mandataire/délégué). 

 C’est un outil en ligne essentiel pour toutes les associations de la région. Il offre une gamme 
de services pour faciliter la gestion et le développement de votre association. 

 

d) COMMISSION SPORTIVE 

 le tir de précision : dernières précisions quant au déroulement de l’épreuve et manque crucial 
de bénévoles. 

 Katia MORAZZANI / WISCHES propose que chaque tireur, après son passage aux ateliers, 
reste encore un tour pour ramasser les boules d’un autre candidat. 

 Sébastien est sceptique sur la faisabilité de cette proposition. Il craint qu’il y ait des joueurs qui 
ne resteront pas. 

 Jean-Marie COLANTUONO / ERSTEIN propose que les clubs fassent une présélection auprès 
de leurs licenciés et ne seraient qualifiés que ceux ayant atteint un certain nombre de points. 

 Sébastien : les présélections doivent se faire A-1, soit en 2024. Quant à définir le nombre de 
points nécessaires, cela impliquerait la présence d’un arbitre dans les clubs pour superviser 
les tirs. 

Renaud FALCI / GAMBSHEIM : un tireur qui ne voudra pas ramasser les boules d’un autre 
tireur fait preuve d’égoïsme et s’il invoque un motif médical pour ne pas le faire, il devrait 
également être exclu de la compétition, ainsi que celui qui refuse de ramasser les boules avec, 
en plus, l’interdiction de se représenter à la prochaine édition. 

Sébastien craint qu’il y ait trop de désistements et que l’organisation en pâtira. 

 

…/… 
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Eliane ALEXANDRE / ALTORF : soutient l’idée de M. FALCI et demande aux Présidents de 
club de responsabiliser leurs licenciés. 

Sébastien : en cas de non-respect de cette règle, le joueur écopera d’une amende. 

Paul HOFFMANN / POLYGONE propose de faire l’essai cette année. 

Sébastien propose de passer cette proposition au vote : approuvée à la majorité. Le CD 
définira les suites à donner en cas de refus. 

⬧ la mise en avant des féminines avec le concours d’ouverture en mixte, la reprise du Critérium 
Féminin, le projet de création d’une Coupe Départementale Féminine et la multiplication de 
concours mixtes tout au long de la saison, La Fédération a également le projet de création 
d’une Coupe de France Féminine. 

⬧ les concours départementaux : une seule dénomination, avec attribution de points si gérés par 
Gestion Concours, choix du type de concours par l’organisateur, un seul concours par date. 

Il y a beaucoup de clubs n’organisent plus de concours, ce qui est très dommageable pour 
l’image de la pétanque dans le Bas-Rhin. 

⬧ le Concours des As : seuls les points des concours départementaux gérés par Gestion 
Concours, figurant au calendrier du CD67, seront comptabilisés, et non les championnats 
départementaux et attribution des points selon le barème fédéral (et plus de barême spécifique) 

⬧ les championnats départementaux : le Championnat Qualificatif Triplette Promotion sera 
organisé par l’AS PTT sur leurs terrains, en poules de 3. La Présidente, Thérèse BELLER, 
signale qu’il n’y aura pas de places de parking disponibles au niveau du club. 
Il manque toujours un organisateur pour deux Championnats Qualificatifs. Dominique 
SCHILLINGER / SCHWEIGHOUSE propose de mettre à disposition les terrains du club si un 
club veut en organiser un. 
Sébastien précise que si un club veut organiser au boulodrome, le CD 67 y a mis à disposition 
un stock de boissons. 

⬧ le Challenge des Dirigeants (ancien Challenge des Présidents du Nord) : l’ensemble du 
département est concerné (Nord et Sud). Il s’adressera aux dirigeants, arbitres, éducateurs, 
membres du CD et des différentes Commissions et sera organisé alternativement par un club 
du Nord et un club du Sud. 
En 2025 à OBERHOFFEN, en 2026 à ERSTEIN, en 2027 non attribué (Nord). 

⬧ les Coupes de France et d’Alsace : plus de dates butoirs mais des dates fixes protégées. 

L’organisation de la Coupe d’Encouragement, son organisation sera définie par le CD lors 
d’une prochaine réunion. 

⬧ Autres infos pratiques : sur les concours départementaux (ex-zone, amical, ..) et si le concours 
est géré par Gestion Concours, plus de dépôt de feuille d’inscription, ni de licence. Toutefois, 
le joueur doit avoir sa licence sur lui. 

Les clubs qui ont envoyé le formulaire pour organiser un concours devront obligatoirement 
renvoyer le nouveau formulaire à Sébastien. 

 

TIRAGE DE LA COUPE DE FRANCE 

 Sébastien ROYER procède au tirage de la première rencontre de la Coupe de France. 45 
clubs se sont inscrits, ce qui qualifiera 5 clubs pour le 1er tour de zone. Ces 5 clubs s’affronteront 
ensuite pour une place en finale de la Coupe du Grand Est. 10 clubs seront qualifiés pour les 8e de 
finale de la Coupe d’Alsace. 

 

       


